

CONCEJO MUNICIPAL LA HIGUERA

SESION ORDINARIA N° 97
04 Marzo de 2024

En La Higuera, siendo las 12:58 del día Lunes 04 Marzo de 2024, Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da inicio a la sesión ordinaria N° 97 del Concejo Municipal, que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Ivana Godoy Ahumada, Urbano Morales González, Freddy Bremer Bravo, Oscar Aviléz Stuardo, Jorge González Alarcón y Roquer González Rojas.

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone

TABLA A TRATAR:

1.- Lectura de Correspondencia Recibida

2- Acuerdos:

2.1 Programa Presupuestario Actividades de Verano 2024 por \$4.500.000

2.2 Programa Presupuestario "Cuadrangular de Fútbol Semana Santa 40 años" por \$6.000.000

2.3 Autoriza cometido Alcalde Yerko Galleguillos Ossandón al extranjero, San Juan y Mendoza, República Argentina Marzo de 2024 por invitación Gira Tecnológica y de Integración a Autoridades Comunes y Organizaciones Sociales

2.4 Autoriza uso de vehículo municipal Camioneta Ford, Modelo Ranger placa patente SJVR91-7 a San Juan y Mendoza, República Argentina Marzo de 2024

2.5 Autoriza uso de vehículo municipal Furgón marca Ford, Modelo TRANSIBUS, Placa Patente TFRY13-7 por cometido al extranjero a San Juan y Mendoza, República Argentina de Marzo de 2024

2.6 Autoriza cometido concejal (es) al extranjero, San Juan y Mendoza, República Argentina Marzo de 2024 por invitación Gira Tecnológica y de Integración a Autoridades Comunes y Organizaciones Sociales

3.- Entrega de Informaciones Alcalde

4.- Varios

En tratamiento punto N°1 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Ordinario N° 8 del Cuerpo de Bomberos La Higuera en que solicita subvención extraordinaria de \$ 500.000 por contingencia.
- Invitación de don Leopoldo Soler Diputado de la Provincia de San Juan que invita a Alcalde, Autoridades Comunes y Organizaciones sociales de la comuna a participar de Gira Tecnológica y de Integración
- Carta de Ministerio de Economía Secretaría de Industria y Desarrollo Productivo INTI de Mendoza, que invita a Alcalde y Autoridades Comunes, como a Organizaciones Sociales de la comuna, a participar de Gira Tecnológica y de Integración
- Memorandum N° 4 de Oficina de Personal que informa de contrataciones en el área municipal

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N°2 de la tabla Acuerdos

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.1 Programa Presupuestario Actividades de Verano 2024 por \$ 4.500.000

Presidente Galleguillos dice esto obedece a lo que nos faltó para financiar las actividades de verano, faltaron cuatro millones y medio del Programa Presupuestario, la próxima semana les voy a entregar detalles de lo pagado

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejal Bremer aprueba
Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, González Rojas, Godoy y Bremer, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba 2.1 Programa Presupuestario Actividades de Verano 2024 por \$ 4.500.000. **Acuerdo N° 572.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.2 Programa Presupuestario Cuadrangular de Futbol Semana Santa 40 años" por \$ 6.918.000

Presidente Galleguillos dice tienen en su poder una propuesta de programa Presupuestario, no sé si se les mencioné que este año se cumplen 40 años desde la primera vez que se realizó este cuadrangular de Semana Santa y dada la fecha queremos hacer algo un poco más simbólico, quizás más romántico, se va a considerar la contratación árbitros, medallas, baños, gigantografía, pero adicionalmente vamos a comprar medallas conmemorativas de la actividad, ahí tiene fotografía con el formato de la medalla y además de eso se les va a hacer un juego de camisetas a los cuatro clubes conmemorativo, solo camiseta con alusión al cuadrangular de futbol 2024, ahora a excepción de las camisetas esto no es mucho más de lo que normalmente se gasta todos los años en premios, árbitros y todo lo demás

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales dice ¿solamente es una actividad que se hace con los clubes deportivos de acá?

Presidente Galleguillos dice es una actividad de los clubes de acá, es una actividad del pueblo de La Higuera, es una tradición

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejal Bremer aprueba

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, González Rojas, Godoy y Bremer, más el voto a favor de Presidente

Galleguillos se aprueba 2.2 Programa Presupuestario "Cuadrangular de Fútbol Semana Santa 40 años". **Acuerdo N° 573.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.3 Autoriza cometido Alcalde Yerko Galleguillos Ossandón al extranjero, San Juan y Mendoza, República Argentina de Marzo de 2024 por invitación Gira Tecnológica y de Integración a Autoridades Comunales y Organizaciones Sociales

Presidente Galleguillos dice esto obedece a una invitación, cuando Leopoldo Soler vino para acá lo llevamos a comer y a dormir a Chungungo y Caleta Hornos, el interactúa con las chicas del Centro Gastronómico y ahí él las invita, el año pasado logramos hacer una gira bastante interesante para las chicas de Chungungo, este año la idea es poder repetirlo, además se hizo invitación a la Cámara de Turismo de Caleta Hornos que la preside Andrea Flores de Caleta Hornos, la idea es que se haga antes de que se cierre el paso y el año pasado como las chicas querían ir a Mendoza no podíamos ir porque no había una invitación de respaldo para ir, que es una visita al INTI donde ellos nos van a invitar a conocer sus instalaciones, una reunión con ellos y después ellas podrán conocer la ciudad, después ellas van a poder conocer la ciudad y algunos hechos emblemáticos o lugares emblemáticos de la ciudad, la invitación está hecha y sin acuerdo de concejo no podemos ir

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz dice ¿cuál es el costo de esta salida?

Presidente Galleguillos dice el costo es el combustible del vehículo, cometido del alcalde y funcionarios que vayan

Concejal Aviléz dice ¿el pernoctar de nuestra gente?

Presidente Galleguillos dice el alojamiento lo provee Leopoldo, nosotros colocamos movilización, y la alimentación dependiendo de la actividad que se haga, lo otro se compra y se prepara en las cabañas, Ruth nos acompaña entonces nosotros salimos durante el día y ella nos espera con la alimentación

Concejal Aviléz dice de esta visita tecnológica ¿hay algún programa?

Presidente Galleguillos dice sí, ellos lo hacen allá, acá solo tenemos lo que dice la carta, visita a la Legislatura, emprendedores, y lugares de conocimiento de lugares turísticamente hablando, ellos afinan el programa allá

Concejal Aviléz dice pregunto por el interés que pueda servir como comuna, independiente de las dos agrupaciones que puedan ir

Presidente Galleguillos dice más que traer conocimiento, es hacerles vivir la experiencia a nuestros vecinos, de conocer otro país, de conocer el paso de Agua Negra del que tanto se habla y conocer las experiencias locales de acuerdo al programa que se pueda preparar allá

Concejal Aviléz dice lo digo por la visita que hizo el amigo que vino a hacer las filmaciones y que ha tenido resultados, es grato ver que en las redes sociales está corriendo el video de la comuna de La Higuera y aparece gente local

Presidente Galleguillos dice también tenemos considerado visita a medios de prensa que sepan que estamos allá, donde está Chungungo, Caleta Hornos, Punta de Choros, La Higuera, pensando que mientras se mantenga abierto el paso y la gente cruce hacia Chile tenga como posibilidad de poder conocer nuestra comuna

Concejal Aviléz dice ¿llevan algo de papelografia, algo de acá?

Presidente Galleguillos dice para esta visita no porque no tenemos nada

Concejal González Alarcón dice pero las chicas de Chungungo en su momento llevaron su información, souvenir, en el encuentro de emprendedores que tuvieron hicieron intercambio

Concejal Bremer dice ¿alguien nos va a rendir una cuenta de esto?

Presidente Galleguillos dice no, porque no es nuestro

Concejal Aviléz dice pero el concejal que va debe informar

Presidente Galleguillos dice el concejal debe rendir cualquier salida que haga, eso es indiscutible, estos son procesos a largo plazo, es una cuestión de integración, yo llevo 12 años desde que participé por primera vez en el comité de integración y de alguna u otra manera hemos generado temas importantes con Ullum y sin túnel aún, con un paso abierto 3 meses al año, nosotros estamos con la Corporación del Paso de Agua Negra luchando para que este paso se mantenga abierto más tiempo en el año y eso depende de que el Estado presupueste recursos para mantener el personal en la aduana, porque es la aduana que debe mantenerse abierto, y obviamente Vialidad con la maquinaria necesaria para poder estar permanentemente ahí para cuando haya deshielo, nevazones temas que compliquen el libre tránsito

Concejal Bremer dice ¿cuántas personas van?

Presidente Galleguillos dice 12 personas por organización

Concejal Bremer dice ¿funcionarios, algún número?

Presidente Galleguillos dice no tengo número, pero el año pasado fuimos 4 funcionarios, más 12 personas, vamos en un furgón y una camioneta municipal, son dos giras aparte

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales dice rechazo, porque si bien encuentro muy atractivo para la organización más de turismo que puedan ir a ver otras realidades o como ellos están enfocando el turismo, más que nada por tema de alcalde y concejales porque revisando los problemas de la semana pasada de la posta, que no hubo ronda por falta de vehículo, creo que deberíamos enfocarnos en eso, sé que son cosas distintas, pero creo que esto va a ser para dar que hablar así como "las autoridades paseando y no tenemos esto"

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejal Bremer dice rechazo porque no encuentro que sea productivo

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, González Rojas y Godoy, con los votos de rechazo de los concejales Morales y Bremer, la abstención del Presidente Galleguillos, se aprueba 2.3 Autoriza cometido Alcalde Yerko Galleguillos Ossandón al extranjero, San Juan y Mendoza, República Argentina Marzo de 2024 , por invitación Gira Tecnológica y de Integración a Autoridades Comunales y Organizaciones Sociales. **Acuerdo N° 574.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.4 Autoriza uso de vehículo municipal Camioneta Ford, Modelo Ranger SJVR91-7 a San Juan y Mendoza, República Argentina de Marzo de 2024

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales rechaza

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejal Bremer rechaza

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, González Rojas y Godoy, con los votos de rechazo de los concejales Morales y Bremer, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba 2.4 Autoriza uso de vehículo municipal Camioneta Ford, Modelo Ranger SJVR91-7 a San Juan y Mendoza, República Argentina de Marzo de 2024. **Acuerdo N° 575.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.5 Autoriza uso de vehículo municipal Furgón marca Ford, Modelo TRANSITBUS, Placa Patente TFRY13-7 por cometido al extranjero a San Juan y Mendoza, República Argentina de Marzo de 2024

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales rechaza

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejal Bremer rechaza

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, González Rojas y Godoy, con los votos de rechazo de los concejales Morales y Bremer, más el voto a favor del Presidente Galleguillos, se aprueba 2.5 Autoriza uso de vehículo municipal Furgón marca Ford, Modelo TRANSITBUS, Placa Patente TFRY13-7 por cometido al extranjero a San Juan y Mendoza, República Argentina de Marzo de 2024. **Acuerdo N° 576.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.6 Autoriza cometido concejal (es) al extranjero, San Juan y Mendoza, República Argentina de Marzo de 2024 por invitación Gira Tecnológica y de Integración a Autoridades Comunales y Organizaciones Sociales

Presidente Galleguillos dice ¿algún concejal interesado en participar?

Concejal González Alarcón dice yo estaría interesado en caso que pudiese, en caso de asistir yo confirmo

Concejal González Rojas dice yo estoy interesado

Concejal Aviléz dice yo voy a ver, pero estoy interesado

Presidente Galleguillos dice entonces la propuesta sería "Autoriza cometido a los concejales González Alarcón, González Rojas y Aviléz al extranjero, San Juan y Mendoza, República Argentina de Marzo de 2024 por invitación Gira

Tecnológica y de Integración a Autoridades Comunales y Organizaciones Sociales”

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales rechaza

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejal Bremer rechaza

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, González Rojas y Godoy, con los votos de rechazo de los concejales Morales y Bremer, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba 2.6 Autoriza cometido a los concejales González Alarcón, González Rojas y Aviléz al extranjero, San Juan y Mendoza, República Argentina Marzo de 2024 por invitación Gira Tecnológica y de Integración a Autoridades Comunales y Organizaciones Sociales. **Acuerdo N° 577.**

Se da término a punto N° 2 de la tabla

En tratamiento punto N°3 de la tabla Entrega de Informaciones Alcalde

Presidente Galleguillos dice les vamos a entregar el informe con las contrataciones del área municipal; solamente comentarles que hoy se dio inicio al año escolar, se tiene la visita a escuela de Caleta Hornos, Pedro Pablo Muñoz; seguramente les van a mencionar que esta semana no hay movilización para los profesores porque aún está en proceso de licitación el bus de Punta de Choros por lo tanto tenemos que ocupar el nuestro para hacer ese traslado, mientras no se contrate el servicio debemos hacerlo con nuestros vehículos y eso ha significado que la movilización que se les coloca a los profesores de La Higuera no se les va a disponer esta semana, tuve una conversación con el Director de la escuela y hoy hubieron varios que no llegaron a la hora y le hice ver que en estricto rigor ellos deben ver la manera en que llegan, es una obligación de ellos poder llegar a su lugar de trabajo, varios llegaron atrasados, pero llegaron, por si les llegan los reclamos es solo por esta semana que vamos a prescindir del traslado de profesores, próximo

lunes debiéramos tener el problema resuelto, además tenemos un vehículo en panne que se está reparando esta semana y va a estar operativo; la escuela del Trapiche aun no entra a clases porque hay un proyecto que se está ejecutando, no se alcanzaron a instalar las ventanas y por ende no se pueden hacer clases, se le pidió autorización al Ministerio de Educación para poder ingresar una semana después, por lo tanto el Lunes 11 debiéramos estar con el ingreso de los niños a la escuela José Santos Ossa; el furgón del Llano empezó a operar hoy se licitó y está operativo, se contrató un nuevo chofer para educación en reemplazo del servicio que estaba contratado para Chungungo y hoy lo vamos a hacer desde la municipalidad con uno de nuestros vehículos propios, cualquier otra información la entregamos en puntos varios.

Se da término a punto N° 3 de la tabla

En tratamiento punto N°4 de la tabla Varios

Concejal González Alarcón dice hace unos días le envié unas fotos que me llegaron de Chungungo, sabe ¿cómo va eso?

Presidente Galleguillos dice fue entregado al encargado

Concejal González Alarcón dice ¿sabe cuándo irá a coordinar esa reparación?, si nos puede hacer llegar esa información

Presidente Galleguillos dice cuando esté reparado les aviso que es el alumbrado público de la entrada de Chungungo

Concejal González Alarcón dice ¿avance del proyecto del techado?

Presidente Galleguillos dice está aún en revisión a la espera de tener el respectivo RS para poder someterlo a votación del CORE

Concejal González Alarcón dice techado del Trapiche, ¿está bajo la administración municipal o del colegio?

Presidente Galleguillos dice está operativo, no hemos hecho actividades nuevas en el techado, pero ahora le vamos a dar uso con la academia de futbol una vez a la semana, aun no tenemos a nadie a cargo, debemos colocar alguien a cargo, pero va a estar dispuesto también para el colegio, para que pueda ser usado por el colegio, es parte del colegio y no se usaba porque no estaba en condiciones de usarlo, así que ahora lo pueden usar, hay que tener alguien que lo cuide, que lo abra y cierre y lo cuide, hoy día vamos a darle un buen uso desde la escuela y de la academia de futbol, más allá del Judo

Concejal Bremer dice ¿qué tantas empresas flotantes tenemos?, como para ofrecerles el gimnasio para que realicen sus actividades, como para darle vida

Presidente Galleguillos dice más que empresas para el pueblo, los niños, academia, judo eso de momento

Concejal Bremer dice Alcalde ¿eso no da para actividades culturales?

Presidente Galleguillos dice tiene problemas de acústica, en algún momento se han hecho actividades ceremoniales, nunca hemos hecho un concierto, una vez se hizo una obra La Negra Ester, pero el problema fue ese porque era con micrófonos los actores y la acústica mala para ese efecto, arriba es calamina, como que el audio, probar algo, organizar algo y que te salga mal

Concejal Bremer dice se podría pensar en cortinas

Concejal González Rojas dice al final es un gimnasio deportivo, no es cultural

Concejal Bremer dice pero deportivamente no se usa

Presidente Galleguillos dice no se usaba, ahora a partir de Marzo se va a usar

Concejal Aviléz dice para eso hay expertos que saben de acústica y pueden ver

Presidente Galleguillos dice hoy hay otro tipo de amplificación

Concejal González Alarcón dice agradecer la noticia que me dio hoy día del apoyo que se va a generar a la academia y a los chicos de la comuna, poder ampliar a Caleta Hornos con el trabajo que se está haciendo con los niños, que no tan solo sea La Higuera y el Trapiche

Presidente Galleguillos dice Jorge se refiere a la Academia de Fútbol que se va a nombrar un equipo de trabajo que se haga cargo y no solamente la persona que teníamos el año pasado

Concejal González Alarcón dice que se puedan sumar las otras localidades

Presidente Galleguillos dice dije el otro día tenemos dos actividades fuertes academia y judo, y con ese público objetivo vamos a generar otro tipo de actividades

Concejal González Alarcón dice pensando en la visión que teníamos vamos bien encaminados este año; lo otro respecto a estas visitas a San Juan, tuve la oportunidad de viajar el año pasado y creo que en los negocios, las casas y en los momento que tuvimos y pudimos intercambiar experiencias con la gente de allá, había una muy buena percepción de venir a la comuna, lo otro que me quedó grabado es que el chico de una heladería donde pasamos nos dice "yo tengo concepto que cada casa en Ullum un

habitante de esa casa ha ido a La Higuera", 6000 casas, 1000 han visitado La Higuera, ese fue como el concepto que nos trajimos, ojalá replicar eso en la comunidad de acá y que tengan la experiencia de poder ir a conocer, yo en lo personal el programa del año pasado estuvo muy bueno, las chicas de Chungungo trajeron muchas técnicas de trabajo y lo implementaron, Magaly Cortès lo ha replicado bastante bien en cuanto a su emprendimiento, eso más que anda

Concejal Aviléz dice sigo insistiendo cómo va el trámite de la instalación del generador

Presidente Galleguillos dice se licitó y hoy se cierra

Concejal Aviléz dice otra situación en cuanto a los temas de salud de poder proponer en la comisión de salud poder contar con un recurso para la contratación de médicos, es una situación generalizada en las postas y en la población la falta de atención médica, las rondas se hacen

Presidente Galleguillos dice hay médicos, tenemos 4 médicos, 2 EDF y 2 nuestros, ¿quiere contratar más?

Concejal Aviléz dice porque me hablaron de urgencia real, que no hay respuesta del médico que pueda apoyar

Presidente Galleguillos dice eso sería tener un médico 24 horas acá, lo hemos buscado siempre, se dispuso la casa, hubo médicos que se quedaron, otros que no, médicos que se quedaban y si la urgencia era urgente el médico se levantaba, dependiendo de la urgencia o asesoraba vía telefónica, pero tendríamos que buscar a un médico que se quedara acá

Concejal Aviléz dice lo planteo porque es una necesidad, en una visita a las postas el fin de semana

Presidente Galleguillos dice el médico está, convenio SUR que nos financia eso nos entrega 34 millones al año, eso no alcanza ni pagar el médico en condiciones normales sin quedarse de noche, pero hemos tenido médicos de noche para que atiendan las urgencias, solamente con los traslados nocturnos financiábamos el doctor

Concejal Aviléz dice no quiero discutir este tema porque es una necesidad que hoy tenemos

Presidente Galleguillos dice hay que decirle al director de salud que busque un médico que nos haga un presupuesto por atención en la noche y con eso buscamos recursos para mantenerlo

Concejal Bremer dice se podría firmar convenio con telemedicina para esas urgencias urgencias como dice el concejal

Presidente Galleguillos dice lo hemos implementado, de echo desde el mismo Ministerio de Salud hubo un programa de Telemedicina y se implementó en Caleta Hornos un año, pero después dejó de funcionar, pero insisto se lo planteamos al director de salud, lo busca y después nos dice vale tanto y con eso nosotros vamos a buscar los recursos para poder financiarla, nosotros entregamos 900 millones a Salud que no es poco y si hay que meter 100 más habrá que hacerlo para financiar eso

Concejal Aviléz dice estoy planteando un tema de necesidad que hay en las postas y lo que es la necesidad que plantean los paramédicos y lo que plantea la comunidad

Presidente Galleguillos dice ojo con lo que plantean los paramédicos porque a ellos no les conviene venir a La Higuera, a ellos les conviene ir a Serena y muchos van con traslados que no son necesariamente traslado para ir a urgencia y lo hacen con viatico, lo digo con conocimiento de causa, porque los primeros quince días todos quieren ir a Serena y los otros 15 días nadie quiere ir a serena

Concejal Aviléz dice a lo mejor con el médico se puede evitar lo que usted está planteando

Presidente Galleguillos dice con el médico acá perfectamente se pueden atender las urgencias, pero conversémoslo con Francisco y este tema alguna vez ya se implementó y por algún motivo no funcionò

Concejal Aviléz dice me comprometí con traerlo a concejo y además tratarlo en comisión, como vamos a tener el día miércoles una sesión de comisión la idea es plantear otros temas que tienen relación con la salud y la comunidad

Concejal Morales dice quería preguntar ¿si tiene el calendario o el procedimiento que está llevando la empresa a cargo del alumbrado publico

Presidente Galleguillos dice no lo tengo, Nohemy esta con licencia médica, se lo pedí y me dijeron alcalde de acuerdo a lo que se licitó, a veces hay cosas que las maneja una persona y lamentablemente somos dependientes de los funcionarios, pero lo puedo conseguir durante la semana con Germàn, se los voy a mandar semanalmente al grupo la información para que sepan dónde van a estar

Concejal Morales dice por ultimo para informar a la junta de vecinos que están preguntando qué pasa con eso de las luminarias

Presidente Galleguillos dice por eso tengo en la ampliación de planta un encargado de servicios comunitarios, más allá de que el Dideco tenga los

programas sociales, una persona que se haga cargo de esos temas lo encuentro ultranecesario mas en una comuna como está dada su dispersión geográfica y todos los requerimientos de la comunidad hacia el municipio tener una persona de esa naturaleza, encargado de servicios comunitarios, basura, alumbrado público, movilización y que tenga esa fineza de estar conectado 24/7 y entregar esa información, pero eso también pasa por la escasez de dotación, pero les aviso

Concejal Morales dice ojalá como dijo el concejal Oscar, poder ver la situación que ocurrió la semana pasada con la atención de la ronda en Los Choros porque no viajó el médico, una señora que no se pudo atender tenía un reclamo por esa situación

Presidente Galleguillos dice voy a reiterarles concejales, si ustedes me avisan desea situación yo lo averiguo, Francisco está con vacaciones, Emilio debe saber que pasó

Concejal Morales dice me imaginaba como un informe del administrador indicando porque sucedió, pero como que eso no existe; ¿la licitación del vehículo de los escolares todavía está arriba?

Presidente Galleguillos dice eso se iba a subir el viernes y se lo encargué a Aliro, pasa que nosotros no tenemos certeza del Faep nos queda un monto y lo distribuimos en los meses que más pudimos para poder asegurarnos y que no se nos corte el recurso a mediados de año, licitamos por menos plata que el año pasado, entonces el año pasado el hombre ya encontraba poco, entonces vamos a mantener igual que el año pasado con un pequeño incremento y vamos a asegurar cinco meses el bus grande y 5 meses el bus chico, pero estamos moviendo a los niños, además que como el Trapiche está sin clases nos permitió hoy mover a los niños

Concejal Morales dice lo otro o mejor subo yo a conversar con José Luis en que va la ronda que hizo la semana pasada, ¿si necesita apoyo o comunicarse con alguien?

Presidente Galleguillos dice ¿cuál ronda?

Concejal Morales dice cuando el salió a Punta Colorada, Los Choros

Presidente Galleguillos dice recuerde que estamos levantando la información, separando los que son con construcción, sin construcción, de acuerdo a la reunión que tuvimos la semana pasada, él está en eso

Concejal Morales dice porque este mes tenemos que ir de nuevo, recuerda que Salazar dijo en Marzo nos juntamos

Presidente Galleguillos dice sí, de echo acabo de agendar una reunión con Salazar, pero solo para ver tema de Toto Norte el miércoles a las 4, para ver

tema de traspaso de la deuda de los pescadores, ahora le puedo sumar más temas, pero no saco anda si no tenemos más avanzado, pero le puedo pedir a José que me tenga la información de aquí al jueves para contarle al Seremi lo que hemos avanzado en el tema de Los Choros

Concejal Aviléz dice agregar situación de la gente de Caleta Hornos sobre la regularización de sus viviendas

Presidente Galleguillos dice eso es Serviu

Concejal Aviléz dice por lo menos integrarlo a la agenda de gestión municipal y ver qué solución se les puede dar y si no tiene solución, decirle la verdad a la gente que no tiene solución y no darle esperanzas a la gente
Presidente Galleguillos dice todo tiene solución, pero nadie le ha dicho nada a la gente, ni que sí, ni que no

Concejal Aviléz dice hay una situación que al está viendo Sebastián Argandoña y que usted dijo que le iba a preguntar, esta es la oportunidad para que nos responda

Presidente Galleguillos dice el Serviu lo está viendo, esta reunión es con el Seremi de Bienes Nacionales, cuando tenga una reunión con el Director del SERVIU vamos a ver temas SERVIU

Concejal Aviléz dice cuando habló tema de viviendas

Presidente Galleguillos dice con Bienes Nacionales tuvimos una reunión hace un mes atrás, son situaciones puntuales y que son resorte de Bienes Nacionales de resolver, no del Serviu

Concejal Aviléz dice pero colocarlo en la agenda

Presidente Galleguillos dice hasta la semana pasada estaban todos de vacaciones, tengo temas pendientes ahí porque estamos levantando dos proyectos centro comunitario en Caleta Hornos y Trapiche que es la reposición de la Junta de Vecinos y estamos pidiendo autorización al Serviu para que nos entregue un terreno que estaba hace rato solicitado, la semana pasada estaban todos con vacaciones, a partir de esta semana tenemos que retomar todos esos temas y resolverlos, en Serviu tenemos varios temas, hoy me llamó la señora Italia Romanina por el tema de Punta de Choros y me dijo Alcalde arme usted la reunión y yo voy cuando usted me diga, porque al final el director me propuso una alternativa a costo cero pero tendríamos que expropiar el terreno municipal que está abajo, porque ahí es un cambio, tendríamos que nosotros como Concejo autorizar esa expropiación para que se entregue a la comunidad y el terreno de la comunidad se entregue al municipio o al comité de allegados, tengo varias

cosas con el Serviu y el caso de Caleta Hornos es de Serviu no de Bienes Nacionales

Concejal Morales dice lo mismo con Felipe Quispe, como le ha ido con la solicitud

Presidente Galleguillos dice está en eso, me pidió aporte para los certificados de dominio vigente

Concejal Aviléz dice lo planteo acá porque se andan haciendo cosas individuales, que es legítimo que alguien haga gestión, nosotros queremos saber que hay en la agenda para estar informados

Presidente Galleguillos dice también fui concejal y también hice gestiones individualmente y es legítimo, pero hay cosas que si no se invita al municipio no van a ser resueltas porque muchas de ellas necesitan, por ejemplo, Caleta Hornos es tema de obras, cuando ustedes han hecho este tipo de gestión y necesitan a los funcionarios nunca les he dicho que no, pero antes deben ir instruido con la información que corresponde y veraz en pos de la solución

Concejal Morales dice no he hecho gestiones solo, pasa que esa situación la he estado levantando porque lleva mucho tiempo, y no lo he hecho solo desde el comienzo me comuniqué con los funcionarios, lo mismo con el tema del Jardín donde invité a la concejala Beatriz, fue Ivana, fue la gente del DAEM al Ministerio, porque sé que solo no me van a pescar, pero en esta pasada estoy moviéndome porque veo que están dormidos, pero hay gente del municipio trabajando

Concejal Aviléz dice me refiero a que usted puede contribuir a la agenda, yo puedo contribuir a la agenda de gestión a eso me refiero de gestión, porque en algún momento dado una pregunta surge y no tenemos respuesta, porque igual uno hace gestiones, porque para eso te eligen

Concejal Morales dice sí, así como cuando hicimos esa reunión con el Alcalde con Bienes Nacionales, CGE, igual plantearon, así como que nosotros no sabíamos, yo la solicité al Delegado, el Seremi invitó al Alcalde, funcionarios y a mí

Presidente Galleguillos dice dato anecdótico cuando yo era concejal era Seremi de Transporte Juan Manuel Fuenzalida y salió el subsidio de transporte rural a Chungungo por primera vez, donde Israel cambió la micro, puso un horario, obviamente con el costo del pasaje se vio beneficiada la comunidad, a propósito de este tema fuimos a anunciarlo, los vecinos como junta de vecinos nos hicieron un almuerzo y el diputado Marcelo Díaz denunció a la Contraloría a Juan Manuel Fuenzalida y le dijeron que no

podía haberme venido a buscar a mi como concejal a La Higuera y le cobraron la bencina que gastó por haberme venido a buscar a mí y no haberse ido directamente a Chungungo, la gestión está abierto para todos, pero muchas cosas se van a resolver desde el municipio, nunca voy a negar a los funcionarios el apoyo en este tipo de actividades porque lo que hacen es a contribuir no necesariamente a la gestión del concejal si no que a los vecinos, si ustedes ayudan a hacer gestión bienvenido sea Concejal González Rojas dice se ha tratado el tema de luminarias anoche conversando con vecina de Punta Colorada y me planteo la inquietud que en calle Eloy Salinas están apagadas las luces por donde vive Florita

Presidente Galleguillos dice contarles que este año del fondo FRIL destinó un recurso importante para ampliación de alumbrado público para los sectores donde no existe luminaria, estamos haciendo levantamiento para ver dónde vamos a colocar iluminación donde no existe, pero donde poder colocar más postes, ampliar la red, siempre y cuando la calle sea bien nacional de uso público porque hay huellas que son de uso y costumbre y que ahí no se puede colocar

Concejal González Rojas dice en la plaza de Punta Colorada hay tres luminarias apagadas, así que le encargo eso; lo otro es que encontré que la plaza de Avenida La Paz está muy oscura, hay sectores que necesitan iluminación, si no hubiese sido porque estaban los stands de venta no hubiese estado alumbrado porque el municipio dispuso de iluminación a la gente

Presidente Galleguillos dice se van a cambiar las baterías que están en mal estado, Germán ya pidió las baterías, si no esta empresa también las puede cambiar ellos, de echo estaba pensando a propósito de lo que vimos el fin de semana que en ese lugar donde están los juegos poder reubicarlos y ampliar la explanada para poder colocar más sillas cuando se hacen actividades

Concejal González Rojas dice por último como buen artista que soy no me gustó el sonido de la actividad, creo que para solista impecable, pero para orquesta creo que no era el sonido, creo que era quien manipulaba el sonido porque los aparatos eran originales y eso podría haber sonado perfecto

Presidente Galleguillos dice lo mismo me comentó Jorge, se recoge la inquietud

Concejal González Rojas dice Sebastián se escuchaba mal, Arely que fueron los únicos que escuchamos porque a los demás no alcanzamos a escucharlos

Concejal Morales dice lo que ocurre es que ahora todas las consolas son digitales

Presidente Galleguillos dice en el caso de los cuatro vientos a las 4 de la tarde llegaron los sonidistas, hicieron sonido ellos y ellos traen música de base, otra teoría que tengo yo es que sin público y con público también tiene un efecto, se recoge su inquietud concejal

Concejala Godoy dice Alcalde ¿fecha de inauguración de la cancha de Caleta?

Presidente Galleguillos dice no tengo porque aún no tengo recepción definitiva, vino la comisión el viernes e hizo unas observaciones que se estarían subsanando de aquí al miércoles, pero debería ser la próxima semana, ya se recuperó el portón y lo tenemos guardado en el camarín

Concejal Bremer dice Alcalde se viene el invierno, ¿tenemos brigada de emergencia provista de cosas para responder?

Presidente Galleguillos dice tenemos encargada de emergencia con el personal, tenemos algunas cosas como trajes, botas, palas, frazadas, colchones, el nylon se compra previo al aviso de sistema frontal, compramos 7 bobinas de nylon para que se entreguen en caso de, se convoca al COE previo al evento y ahí se convoca a Carabineros, bomberos, salud, educación en el caso que haya que suspender clases, se hacen las coordinaciones previas, eso en caso de lluvia, ojalá este año convoquemos 10 veces

Concejala Godoy dice quiero hacer una mención, ¿cómo se llama el encargado de seguridad de la camioneta?

Presidente Galleguillos dice Laura (Flores) es la encargada de Seguridad, don Víctor Jorquera

Concejala Godoy dice quiero mencionarlo por el trabajo que hizo en el verano, sé que es parte de su trabajo, pero lo vi en todas las actividades de verano, he visto el compromiso de él

Concejal González Rojas dice lo respaldo bastante porque a veces ha apechugado solo cuando no ha estado Carabineros

Presidente Galleguillos dice era funcionario del Ejército, antes el venía a fumigar en pandemia, a propósito de la camioneta de seguridad de los conductores nadie quería conducirla porque todos son de acá, pero

gracias concejala por su mención, a veces también es bueno destacar las cosas positivas

Siendo las 14:09 horas y no habiendo más puntos que tratar, da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos.

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL